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-Segura Nájera

"Ayudemos a
la inversión
privada"

_ ¿Favorece el paro a algunas emprll
sas7.

- No. Nosotros sentimos la intranqui
lidad igual que cualquier otra fuerza so
cial, comprendemos, desde el punto de
vista humano, todos los problemas. En
voces no muy documentadas se dice que
hay paro porque el empresario no invierte
y el empresario lo que hace es canalizar
el ahorro para la inversión y para esto hay
que poner las condiciones adecuadas. Se
viene hablando de que el crecimiento de
las disponibilidades líquidas iba a ir al cré
dito privado para que las empresas pu·
dieran desenvolverse, pero tenemos difi
cultades importantes: el dinero se va
adonde no existe riesgo y entonces se in·
vierte en cualquier modalidad de las que
saca el gobierno para la financiación del
gasto pCtblico, es decir, ese dinero no va a
las empresas privadas, entondes también
la. financiación de las inversiones se pone
difícil por el mismo problema. Nadie
quiere disfrutar del beneficio hipotético
de una empresa privada, la gente va a lo
que es más cómodo y todo esto va en
gendrando paro y además del w-opio pro
blema de los parados, que es el más im
portante, se engendra otro nuevo pro
blema, y es que todo ese colectivo de
paro no puede invertir y se vuelve a en
gendrar una paralización de ventas en
las mismas empresas.

La COE. de la que formo parte de su
junta directiva. hizo un programa econó
mico sensato. sin demagogias. con lo piés
en el suelo y sobre todo bastante concre
to sobre las formas de relanzar la econo
mí, para evitar el paro creciente. El pro
grama está a la luz de todos y se canaliza
a través de la inversión pública y privada.

En nuestra provincia el principal pro
blema es la falta de unión entre los parti
dos pol(ticos. sindicales y patronales. Na
da conseguimos con lamentarnos del paro
y tenemos que pensar que el esfuerzo de
todos puede llevarnos a una situación
positiva. La demagogia y la explicación
del paro sin atacarlo de frente no nos
lleva a ningún sitio.

Nuestra provincia tiene que centrarse
en aquellas inversiones que son generado
ras de empleo. En el programa se hablaba
de las célebres locomotoras que son gene
radoras de empleo. que tiran de la econo
mía y son ya los efectos multiplicadores
de la inversión y por lo tanto de la reduc
ción del paro. Una de ellas es la construc
ción. porque además de cada puesto de
trabajo directo se genera o~ros tres puestos
de trabajo en servicios. aunque el princi
pal problema de la construcción es el pre
cio actual de la vivienda. esté subvenciona
da o no. Hay que conseguir que el dinero
que se da a la construcción sea a largo
plazo y con un interés módico. Pero las
entidades de ahorro tienen la sangría de
las cédulas de inversión que son a intere
ses muy reducidos. entonces estas entida·
des ,gravan sobre los créditos particulares
lo que dejan de ganar en otras operacio
nes.

Otras regiones han sabido hacer las
cosas mejor que nosotros o han tenido
más eco ~s quejas: por ejemplo. Andalu
cía que como todos sabemos ha sido más
escuchada teniendo índices de paro simi-

lares a los nuestros. allí en cuanto se em
pezó a hablar de paro comenzaron las
inversiones de una forma muy creciente.
Sin embargo Ciudad Real se olvida. sin
ir más lejos durante el voto de confianza
del presidente del gobierno. Ni siquiera
Felipe González se acor.dó de que Ciudad
Real tiene un paro a la altura de Andalu
cía o a la altura de Extremadura y nadie
trata de fomentar esas inversiones.

Hay proyectos muy importantes
pendientes de salir a subasta y esto su
pondría transformaciones grandes que
empezarían a relanzar la ejecución de
obras y por tanto a mantener unos pues
tos de trabajo. porque lo más grave no eS
el paro que existe. es que gran parte de las
empresas de la provincia están trabajando
al SOOlo de su productividad. indiscuti
blemente de no corregirse esto en un
plazo. breve aumentaría el paro. Porque
está claro que si una empresa trabaja al
SO o lo de su capacidad no genera fondos
para tener beneficios, solo consigue los
precisos para el pago de mano de obra,
dificilmente a los proveedores y esa es
una empresa que está llamada a morir
si no empieza a encontrar trabajo en un
desarrollo de nuestra provincia y de
nuestra región.

- ¿Porqué no existe una caja de Aho
rros provincial?

- Soy testigo de excepción en la pro
moción del Banco Agroindustrial de la
Mancha y aquel banco no dió resultado.
Sin embargo creo que tenemos medios de
financiación. lo que hay que hacer es que
a esos medios se le den las normas para
que puedan hacerlo. Porque tenemos una
Caja Rural Provincial pero aquí todo el
entorno es agrario y parece ser. por otra
parte. que había una especie de urgencia,
en hacer una Caja de Ahorros de la pro-

vincia y según declaraciones de ciertas
personas vinculadas a la Diputación
parece ser que eso iba un poco deprisa.
aunque no son fáciles todas estas cosas.
Respecto al tema de una Caja de Ahorros
Provincial yo tengo una experiencia muy
interesante que voy a relatar. y es que
cuando salió el célebre decreto para la
transformación en regadío de un número
importante de Hectáreas, el ministro de
agricultura de entonces, Sr. Abril Marto
rel, tomó una cifra determinada de
transformación en regadío de la iniciati·
va privada y otra muy importante de la
inversión estatal. Pues resulta que Ciudad
Real en el plazo de un mes presentó más
del doble de la media de Espai'la por
provincia de transformaciones; ahí se
demuestra que hay empresarios y ganas
de hacer las cosas. solo que en aquella
disposición los créditos se tenían que dar
a través de las Cajas de Ahorros confede
radas y aquí no tenemos Caja de Ahorro.
entonces se consiguió la mentalización del
gobierno para que el abanico de posibili
dades financieras fuera más amplio
porque Ciudad Real y desgraciadamente
como excepción tenía ese problema.
Después de estas gestiones ya se dijo que
cualquier entidad de Ahorro, y aquí
tenemos muchos bancos e indiscutible
mente se aumentó el número de créditos
que se dieron a aquellos agricultores, pero
también tropezábamos con el problema
de que las disponibilidades de esas enti
dades de ahorro tampoco serían con la
bondad lógica y con la misma ilusión que
si fuesen entidades creadas en la misma
provincia y con el ahorro de los nativos.
Se aumentó un poco más la inversión
pero no se llegaron a cubrir ni mucho
menos los objetivos previstos en la
iniciativa privada de los empresarios.
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Las autonomías comienzan por ~a solidaridad de los pue
blos y de sus hombres. ¡Ciudarrealeño todo tu ahorro para
la Caja Rural que es la única entidad de ahorro de la pro
vincial. Y la única también, que lo invierte en sus pueblos,
hombres y mujeres de nuestra tierra.
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